

Wir sind eine **Wiener Bildungsversprechen (WBV)-Schule**.

Das bedeutet, dass unsere Schule über einen Zeitraum von 2 ½ Jahren am Programm des *Wiener Bildungsversprechens* der Stadt Wien teilgenommen hat.

Im Zuge der Teilnahme haben wir uns einem **individuellen, eigenverantwortlichen und nachhaltigen Schulentwicklungsprozess** gewidmet. Dieser wurde vom *Wiener Bildungsversprechen-Team*, den *Wiener Bildungsversprechen-Berater\*innen* sowie Coach\*innen und externen Fachexpert\*innen begleitet und unterstützt.

Das Programm wurde 2022 vom Wiener Bildungstadtrat Christoph Wiederkehr in Auftrag gegeben, um besonders engagierte Wiener Pflichtschulen nachhaltig zu stärken und zu entlasten. Es wird vom **WBV-Projektteam der Stadt Wien** in Kooperation mit der **Pädagogischen Hochschule Wien** und der **Bildungsdirektion für Wien** umgesetzt.

**Was bedeutet das an unserer Schule:**

Die **Ziele unserer Schule** waren ...

...die Arbeit mit den Lernwegen an unserer Schule weiterzuentwickeln.

...unsere Schüler:innen durch gezielt ausgewählte Workshops zu stärken und zu fördern.

...ein positives Miteinander zu stärken.

...am Ende der intensiven Auseinandersetzung mit unserer Arbeit, unser Kinderschutz zu überarbeiten und zu aktualisieren (welches Sie gern – nach Terminvereinbarung - in der Schule einsehen können).

Im Zuge des WBV-Programmes haben wir...

...unsere **Lernwege** für die dritte und vierte Schulstufe erarbeitet und ausgestattet.

...unseren Schüler:innen Erfahrungen mit Tanz und Rap ermöglicht und sie in Motorik und Gesundheitsprogrammen gestärkt.

...uns intensiv mit den Voraussetzungen für ein positives Miteinander – von dem alle am Schulleben Beteiligte profitieren – beschäftigt und mit Expert:innen für Schulentwicklung, Elternberatung und Kommunikation zusammengearbeitet.

...alle Ergebnisse und Erfahrungen in diesem intensiven Schulentwicklungsprozess in unser umfangreiches Kinderschutzkonzept einfließen lassen.

Als Schulleiterin habe ich Coaching und Workshops in Anspruch genommen, um meine Kompetenzen als Führungskraft zu erweitern und zu stärken.

Als Team haben wir uns in der Kommunikation nach Marshall B. Rosenberg weitergebildet und intensiv mit unserem Kinderschutzkonzept auseinandergesetzt. Wir haben die Grundlagen für ein Kollegiales Teamcoaching etabliert, um die Erfahrungen, die wir durch das Angebot der Supervision gemacht haben, am Standort weiterzuführen.

Für und mit Schüler\*innen gemeinsam wurden zahlreiche Aktivitäten durchgeführt.

Unter anderem...

...entstanden zwei Raps in Zusammenarbeit mit Esra, die beim Bildungsgrätzfest im Mai 2024 präsentiert wurden.

...wurden mit dem Team von MellowYellow inklusive Kunst-Aktiostage umgesetzt.

...wurden mit sicherheit4kids für 4 Klassen Workshops zur Gewaltprävention mitfinanziert.

Unter dem Titel Schulraumattraktivierung wurde unser Schulgarten neugestaltet und bietet mit dem neuen „Kletterhaufen“ und den zwei „Tippies“ nun so viele Möglichkeiten für das gemeinsame Spiel.

Das Klettergerät erweist sich als vielseitig und überaus attraktiv und zieht die Kinder förmlich an. Sie klettern inzwischen sehr geschickt und schulen Gleichgewicht, Körperspannung und koordinative Fähigkeiten und unterstützen einander gegenseitig. Zugleich ist es ruhiger im Schulgarten und durchaus auch konfliktfreier in unserem Spielplatzbereich.

Wir sind stolz auf unsere Arbeit und bedanken uns für die außergewöhnlichen Möglichkeiten, die wir im Rahmen des Wiener Bildungsversprechens zur Verfügung hatten.